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令和 5 年度第 1 回 山県市教育委員会定例会議事録 

 

１ 日時 

令和５年４月１９日（水） 午前９時３０分～午前１１時００分 

２ 場所 

山県市役所３階 会議室３０３ 

３ 出席者 

教育長  服部 和也 

委 員  川田 八重子    委 員  堀 惠子 

委 員  大野 良輔     委 員  千葉 純 

事務局 学校教育課長     森川 勝介 

生涯学習課長     藤根 勝 

学校教育課課長補佐  奥村 竜也 

４ 議事日程 

日程第１ 前回議事録の承認 

日程第２ 議事録確認者の指名 

日程第３ 議事 

承第１号 令和５年度山県市教育委員会事務局及び教育機関の職員の任免の専決 

処分の報告について 

議第１号 令和５年度岐阜県教科用図書岐阜地区採択協議会の設置について 

日程第４ 諸般の報告 

日程第５ その他 

５ 会議の概要 

別添のとおり 
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午前９時３０分 開会 

 

日程第１ 前回議事録の承認 

教育長 ＜議事録について説明を求める。＞ 

学校教育課

課長補佐 

＜議事録について説明する。＞ 

教育長 ＜議事録について各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜委員からの意見がないため、議事録について議決を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議事録について原案のとおり議決する。＞ 

日程第２ 議事録確認者の指名 

教育長 ＜議事録確認者に千葉委員を指名する。＞ 

日程第３ 議事 

承第１号 令和５年度山県市教育委員会事務局及び教育機関の職員の任免の専決処分

の報告について 

議第１号 令和５年度岐阜県教科用図書岐阜地区採択協議会の設置について 

■承第１号 令和５年度山県市教育委員会事務局及び教育機関の職員の任免の専決処

分の報告について 

＜非公開案件であるため、議事録は別途作成＞ 

■議第１号 令和５年度岐阜県教科用図書岐阜地区採択協議会の設置について 

教育長 ＜議第１号について説明を求める。＞ 

学校教育課

課長補佐 

令和６年度に使用する小・中学校用教科用図書の採択については、採

択地区内の市町教育委員会が、令和５年度岐阜県教科用図書岐阜地区採

択協議会を設置し、種目ごとに同一教科用図書を採択するための調査研

究、協議行うこととなっています。今回、その設置に当たり協議会規約

の承認及び協議会設置の議決をお願いするものです。 

教育長 ＜議第１号について各委員の意見を求める。＞ 

教育長 ＜全員異議なしにより、議第１号について原案のとおり議決する。＞ 

日程第４ 諸般の報告 

学校教育課

長 

＜山県市教育委員会指定研修校について＞ 

富岡小学校を指定します。 

生徒指導として、職員研修を行っていきます。 

千葉委員 指定期間は何年ですか。 
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学校教育課

長 

今のところ、１年で更新を考えています。しかし、生徒指導には時間

がかかることもあるため、今年度は１年で指定し、翌年度に活かしてい

きたい。 

大野委員 高校では、２年です。複数年だと、事前準備や事後反省も活かせる。

今回の指定は手探りの状態で、失敗も成功も出てくると思うので色々と

やってみるといいと思う。 

千葉委員 生徒指導の内容等が決まれば、また報告いただきたい。 

川田委員 生徒指導と不登校等もやっていかれるんですね 

学校教育課

長 

はい。 

教育長 様々なご意見をいただきました。試行錯誤しながら、まず１年やって

みたいと思います。 

学校教育課

長 

こどもサポートセンターですが、４月からプレオープンしました。４

月１０日時点の状況ですが、申請済２名が通っており、手続き中が４名

です。また、設備の面ですが、今年度中に何とか学習室や図書室を完成

させたい。 

生涯学習課

長 

＜中学校部活動の地域移行について＞ 

少子化に伴い単一校では、チームが組めなくなるため、令和５年度か

ら順次地域クラブ化を進めます。これは、国がガイドラインを示し令和

５年度から令和７年度の３カ年の間に中学校の部活動を地域クラブへ順

次移行していくものです。 

先生や保護者、部活動関係者などへ説明会を踏まえ推奨しているとこ

ろです。 

目指す姿として、生徒がやってみたい活動に参加できる環境を整備す

る。指導者の確保ができた種目から順次進めていきます。 

運動系はチームヤマガタスポーツクラブに運営を委託したい。文科系

は、今は受け皿がない状況なので、現在は中学校部活動を継続となりま

すが、指導者が確保できしだい順次地域クラブとして運営していきま

す。 

国のスケジュールでは、５年度は実証事業としてモデル市町村に補助

金を出す募集がかかっており、本市も手を上げています。そして、６年

度７年度に段階的に地域移行していきます。 

本市においては、令和５年度から毎週水曜日は、学校の部活とし、週

末を地域クラブ化で動いています。 
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地域移行プランについて、資料に基づき説明。 

大野委員 バスを利用している学校では、現在のバス運行はどうなるか。 

生涯学習課

長 

どのクラブが地域クラブに移行できるか決まっていない部分もあるた

め、具体的なことはこれから詰めていきます。マイクロバス送迎につい

て、懸案事項です。 

大野委員 移行できそうな部活動の状況は。 

生涯学習課

長 

１１種目位を想定しています。バレー、ハンドボール、バスケット、

バトミントン、柔道、陸上、ソフトテニス、卓球、ソフトボール、軟式

野球。活動場所の調整が必要になりますが、高富中学校がメイン会場に

なってくると想定しています。 

教育長 山県市は地域クラブではなく地域部活動という名称を使っています。

これは、山県市バージョンです。国では使われていません。教員が加わ

ることで、生徒全員がレギュラー、活動費は安価、問題が起きたときは

成長の機会として捉えるなど、教育的な配慮を残しています。お金がな

いと入れないようなことだけは避けたい。 

千葉委員 指導者の育成とか確保が難しくなってきますね。 

教育長 教員が指導者でいるうちは、間違いが起きたときは教員が処分されま

す。しかし、地域部活動になると、地域の指導者が暴言吐く等した場合

は、ライセンスのはく奪をすることになると考えています。 

千葉委員 ライセンス制度は、賛成です。TSC（チームヤマガタスポーツクラ

ブ）はボランティア的な感覚で指導してくれる方が多くいます。今後、

色々な条件が追加されてくると、指導者の確保も難しくなってきます

ね。 

教育長 お父さんやお母さんなどボランティアとなっていただける方も大切に

していきながら運営していきたい。 

日程第５ その他 

教育長 ＜日程第５教育長職務代理者の指名について、事務局の説明を求める＞ 

学校教育課

課長補佐 

現在の川田教育長職務代理者は、5 月 14 日で教育委員の任期が満了と

なり、教育長職務代理者が不在となります。本日、次の教育長職務代理

者の方を決めたいと思います。 

平成 27 年度第 2 回教育委員会会議での申合せ事項により、教育長職務

代理者は、教育委員任期の最終年の方にお願いするとなっております。 

なお、最終年とは任期満了が近い方をさします。 

教育長 次期教育長職務代理者に、堀委員を指名します。 
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午前１１時１０分 閉会 

 

 

上記議事録は正当であることを認めます。 

 

山県市教育委員会   教 育 長  服部 和也      

 

委  員  千葉 純       

 

教育長 山県市こどもサポートセンターについて、進捗報告です。 

コンセプトは、「人と比べない・自分で決める、それをサポートする第

三の居場所」です。 

原センター長を始め、様々な分野で不登校や子どもたちをサポートして

きた資格ある方を人選して配置しております。学校からの支援、行政と

しての連携も考えています。こどもデータ連携実証事業は、子どもたち

の情報をきちんとデジタル化し、AI が判定した力も参考にしながら、子

供たちの未来データベースを作っていく。 


